

Leçon 4 1er trimestre 2015

Sabbat après-midi, le 17 janvier 2015

La sagesse divine

La vérité qui est en Jésus-Christ et qui se manifeste par lui est incommensurable. Elle apparaît à celui qui étudie les Ecritures comme une source qui va en s'approfondissant et en s'élargissant à mesure qu'il la contemple avec plus d'attention. Ici-bas, nous ne parviendrons jamais à cerner le mystère de l'amour de Dieu qui a donné son Fils en sacrifice pour nos péchés. L'œuvre de notre Rédempteur sur la terre dépassera toujours tout ce que notre imagination peut concevoir. Nous aurons beau faire l'impossible pour pénétrer ce mystère, notre esprit se fatiguera avant d'y être parvenu. Le chercheur le plus diligent verra devant lui un océan sans limites.

La vérité qui est en Jésus-Christ peut être expérimentée, mais non expliquée. Sa hauteur, sa largeur et sa profondeur dépassent notre connaissance. Nous pouvons pousser notre imagination au plus haut degré, nous ne parviendrons qu'à entrevoir une bien faible esquisse de cet amour inexplicable, aussi élevé que les cieux, mais qui daigne venir ici-bas pour imprimer l'image de Dieu sur tous les êtres humains.

Cependant, il nous est possible de nous rendre compte en partie de l'étendue des compassions divines à notre égard. Elles sont révélées au cœur humble et contrit. Nous ne comprendrons l'amour de Dieu que dans la mesure où nous apprécierons le sacrifice qu'il a consenti pour nous. Si nous sondons la parole de Dieu avec humilité, la grandeur du thème de la rédemption nous apparaîtra; à mesure que nous le contemplerons, il augmentera d'éclat, et à mesure que nous nous efforcerons de le comprendre, il croîtra en hauteur et en profondeur.

Christ's Object Lessons, pp. 128, 129; *Les Parables de Jésus*, pp.105, 106.

Dimanche 18 janvier 2015

La sagesse crie

Oui, nous pouvons avoir une certaine connaissance de Dieu et de sa vérité – qui va au-delà de toute expression ! Dites-moi, quel langage pourrions-nous utiliser pour dépeindre ce qui se passe en nous lorsque le Christ révèle sa présence, quand nos cœurs sont adoucis et soumis par son pouvoir ? Un tel sentiment est inexprimable. Nous ne pouvons l'expliquer, et pourtant nous savons qu'il est bien en nous.

Que ceux qui prétendent connaître Dieu coopèrent avec le Christ qui attend de chacun qu'il fasse de son mieux. Il a assigné une tâche à chaque homme et à chaque femme.

Peter's Counsel to Parents, p. 25.

Le Christ nous demande de faire notre examen de conscience. Etablissons soigneusement notre bilan, et mettons Jésus sur l'un des plateaux de la balance, c'est-à-dire les trésors éternels, la vie, la vérité, la joie des âmes rachetées ; et sur l'autre, tous les attraits que peut nous offrir le monde. D'un côté mettez la perte de votre âme et de celles pour lesquelles vous auriez pu travailler ; de l'autre, pour vous et pour elles, une vie qui se mesure sur celle de Dieu. Pesez pour le temps et l'éternité. Tandis que vous ferez cela, écoutez la voix du Christ qui vous dit : « Que sert-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perd son âme ? » (Marc 8 : 36). Dieu veut que nous portions toute notre attention sur les réalités célestes et non sur les choses terrestres. Il nous donne l'occasion de faire un placement à la banque du ciel, il n'a de cesse qu'il n'ait exalté nos aspirations les plus nobles et mis en lieu sûr nos plus chers trésors. C'est lui qui déclare : « Je rendrai les hommes plus rares que l'or fin, je les rendrai plus rares que l'or d'Ophir. » (Esaïe 13 : 12) Quand les richesses que gâte la rouille et que la teigne ronge et dévore n'auront plus aucune valeur, les disciples du Christ se réjouiront dans la possession des richesses indestructibles du ciel.

Messages to Young People, p. 130; *Messages à la jeunesse*, p. 128.

« Car l'Eternel donne la sagesse ; De sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence ; Il tient en réserve le salut pour les hommes droits, un bouclier pour ceux qui marchent dans l'intégrité » Proverbes 2 : 6, 7.

Siècles après siècles, la curiosité des hommes les a poussés à rechercher l'arbre de la connaissance, et souvent ils pensent qu'ils sont en train de cueillir le fruit le plus essentiel, quand -- comme Salomon au cours de ses recherches-- ils s'aperçoivent que tout est vanité et néant face à la science de la vraie sainteté.

Our High Calling, p.276; *Commentaires bibliques d'Ellen White* sur Genèse 3 : 6.

Une connaissance intellectuelle de la vérité ne suffit pas. ... La Parole de Dieu doit pénétrer dans le cœur et, par la grâce du Saint-Esprit, y porter des fruits. La volonté doit se soumettre à ses exigences. Non seulement l'intelligence, mais le cœur et la conscience doivent, de concert, accepter la vérité.

La révélation de la Parole de Dieu donne de l'intelligence aux simples, à ceux à qui l'on n'a pas enseigné la sagesse du monde. Le Saint-Esprit rend les vérités salutaires des Ecritures accessibles à l'entendement de tous ceux qui veulent connaître et faire la volonté de Dieu. Des esprits frustes sont rendus capables de comprendre les thèmes les plus sublimes et les plus étonnants qui puissent retenir l'attention des hommes, thèmes qui feront l'objet de l'étude et des chants des élus pendant l'éternité.

Ce dont nous avons besoin par-dessus tout c'est de l'enseignement contenu dans la Parole de Dieu, et qu'on ne peut trouver nulle part ailleurs. Grâce à lui, nous apprenons comment échapper aux pièges de Satan et gagner la couronne de gloire.

That I may Know Him, p. 192 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 194.

Lundi 19 janvier 2015

La sagesse et la Création

Dieu étant la source de tout véritable savoir, le premier objectif de l'éducation est évidemment, comme nous l'avons vu, d'appliquer nos esprits à le connaître tel qu'il se révèle à nous. C'est par une communion directe avec Dieu que s'instruisaient Adam et Eve ; ils apprirent à le connaître à travers ses œuvres. Toute création était, dans sa perfection initiale, expression de la pensée divine. La nature offrait aux yeux d'Adam et Eve d'innombrables exemples de la sagesse divine. Mais, par la désobéissance, toute connaissance de Dieu par une communion directe devint impossible à l'homme, toute connaissance de Dieu à travers ses œuvres mêmes lui devint difficile. La terre, abîmée, souillée par le péché, ne reflétait plus que faiblement la gloire du Créateur. Il est vrai que Dieu nous propose toujours ses « leçons de choses ». Sur chaque page du grand volume de la création, on peut encore retrouver l'écriture du Seigneur. La nature parle encore de son Créateur. Mais ces témoignages sont incomplets, imparfaits. Et nous, créatures déchues, aux facultés affaiblies, à la vue courte, nous sommes incapables d'interpréter correctement ce que nous percevons. Nous avons besoin de la révélation plus complète que Dieu donne de lui-même dans sa parole écrite.

Education, p. 16; *Éducation*, p. 19.

Par la plume de Salomon le Christ déclare: « L'Éternel m'a créée la première de ses œuvres, avant ses œuvres les plus anciennes... Lorsqu'il donna une limite à la mer, pour que les eaux n'en franchissent pas les bords, lorsqu'il posa les fondements de la terre, j'étais à l'œuvre auprès de lui, et je

faisais tous les jours ses délices, jouant sans cesse en sa présence. » Proverbes 8 : 22, 29, 30.

En parlant de sa préexistence, le Christ dirige la pensée de ses auditeurs vers l'époque où le temps n'existait pas. Il affirme que jamais n'a existé une période au cours de laquelle il n'aurait pas été en étroite collaboration avec le Dieu éternel. Celui dont les Juifs écoutaient alors la voix avait de tout temps exercé une action commune avec Dieu.

Le Christ parlait avec une dignité tranquille, une assurance et une puissance qui auraient dû convaincre les scribes et les Pharisiens. Ils ressentaient bien la puissance de ce message venu du ciel. Dieu frappait à la porte de leurs cœurs, en implorant de pouvoir y entrer.

Il (Jésus) était l'égal de Dieu, infini et omnipotent. (...) Il est le Fils éternel ayant la vie en lui-même.

Lift Him Up, p. 17.

Le monde a été fait par Lui, « et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle [la Parole] » (Jean 1 : 3b). Si Christ a fait toutes choses, Il a existé avant toutes choses. Les paroles prononcées à ce sujet sont si catégoriques que personne ne peut avoir le moindre doute. Christ était Dieu par essence, et dans le sens le plus élevé du terme. Il était avec Dieu de toute éternité, Dieu au-dessus de tout, béni à jamais.

Le Seigneur Jésus-Christ, le divin Fils de Dieu existe de toute éternité, en tant que personne distincte et ne faisant pourtant qu'un avec le Père. Il était la gloire transcendante du ciel. Il était le chef des intelligences célestes et l'hommage qu'il recevait des anges lui était dû.

Review and Herald, April 5, 1906, § 6, 7.

La vérité donne esprit et vie aux déclarations du Christ. Si elle est appréciée et respectée, elle incitera l'homme à se détourner de ses mauvaises voies. La vérité et l'erreur ne peuvent demeurer dans le même cœur.

« Celui qui n'est pas avec moi est contre moi, déclare le Christ, et celui qui n'assemble pas avec moi disperse. » Matthieu 12 : 30.

La sagesse, l'intelligence, le pouvoir — ces facultés ne sont pas Dieu. Mais Dieu est la source de toute sagesse, de toute grâce, de toute puissance. Dieu donna à Lucifer sa sagesse et sa force, cependant cette intelligence n'était pas Dieu lui-même. Nous devons connaître Dieu tel qu'il est révélé dans ses œuvres merveilleuses. Qui, en cherchant, est capable de trouver Dieu ? Cela ne fait pas partie de notre tâche... Le caractère de Dieu s'exprime dans les dix commandements. Connaître Dieu tel qu'il est — voilà la science de toute

bonté, de toute vérité et de toute justice. Nous devons obéir à chaque expression de son caractère tel qu'il est révélé dans sa loi.

The Upward Look, p. 347 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 339.

Mardi 20 janvier 2015

Se réjouir dans la création

Le Christ compare l'amour de notre Père céleste à celui d'un parent désirent subvenir aux besoins de ses enfants. Il cherche à graver dans l'esprit de ses fidèles la véritable relation possible entre Dieu et eux. Ils sont ses enfants, par création et par rédemption, Dieu étant leur père de façon plus étroite que celle existant entre un enfant et ses parents terrestres. « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que quiconque met sa foi en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle » (Jean 3 : 16). Si les parents terrestres savent comment donner de bonnes choses à leurs enfants, combien plus notre Père céleste « donnera-t-il son Saint-Esprit à ceux qui le lui demandent » (Luc 11 : 13).

Dans ses leçons, le Christ présentait la relation que les êtres humains pouvaient entretenir avec Dieu et les uns avec les autres. Il ne voulait pas que quiconque reste dans l'ignorance quant à la source de notre force. Il nous indique que la prière est un refuge dans toutes nos perplexités et nos déceptions. Il dit : « Tout ce que vous demandez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et cela vous sera accordé » (Marc 11 : 24). Une personne en détresse peut être secourue par grâce si elle le demande à Dieu son Père, par Jésus-Christ son Sauveur, avec une foi simple et confiante comme celle d'un enfant. Le Christ comprend les besoins de la nature humaine, il ne restera pas indifférent envers tous ceux qui désirent sa présence et son amour. Il n'attend qu'une chose : manifester sa bienveillance en les revêtant des rayons lumineux de sa justice. Tel était le but de sa présence sur terre. Il dit : « Apprenez ce que veut dire '*Je veux la compassion et non les sacrifices*', car je ne suis pas venu appeler des justes mais des pécheurs » (Matthieu 9 : 13). Cependant, notre consentement lui est indispensable pour pouvoir nous délivrer de l'esclavage dans lequel nous tient l'ennemi. Telle est sa promesse : « Celui qui vient à moi, je ne le chasserai jamais dehors » (Jean 6 : 37). Ne déshonorons donc pas Dieu en refusant d'aller à lui.

Signs of the Times, January 14, 1897, § 8, 9.

En Eden, le saint couple vivait un bonheur sans nuages. Il possédait un pouvoir sans limites sur tous les êtres vivants. Le lion et l'agneau jouaient paisiblement autour d'Adam et Eve ou sommeillaient à leurs pieds. Des oiseaux

au plumage de toutes les couleurs voletaient parmi les arbres et les fleurs, en faisant entendre leurs chants mélodieux pour louer leur Créateur.

L'homme et sa femme étaient enchantés des beautés de leur demeure édénique. Ils étaient ravis à l'ouïe des petits chanteurs qui les entouraient, parés de leur plumage brillant et délicat, et qui faisaient retentir leur gazouillis joyeux. Nos premiers parents unissaient leur voix à la leur et faisaient monter des chants d'amour, de gratitude et d'adoration vers le Père et son Fils bien-aimé pour les preuves de bonté dont ils jouissaient. Ils appréciaient l'ordre et l'harmonie de la création qui témoignaient d'une science et d'une sagesse infinies. Dans le paradis où ils vivaient, ils découvraient constamment des beautés et des gloires nouvelles qui remplissaient leur cœur d'un amour toujours plus profond et les poussaient à exprimer leur reconnaissance et leur révérence envers le Créateur.

The Story of Redemption, p. 22 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 20.

Mercredi 21 janvier 2015

L'appel de la sagesse

Une simple adhésion de principe est sans valeur en elle-même. Beaucoup donnent de la foi salvatrice en Jésus une impression trompeuse. «Croyez, croyez, disent-ils, et vous ne serez plus dans l'obligation d'observer la loi.» Mais toute croyance qui ne conduit pas à l'obéissance n'est que présomption. L'apôtre Jean dit : «Celui qui dit : Je l'ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n'est pas en lui» (1 Jean 2 : 4). Que nul ne s'imagine que des interventions providentielles ou des manifestations miraculeuses prouvent l'authenticité de ses opinions ou de ses œuvres. Lorsque d'aucuns parlent avec légèreté de la Parole de Dieu et mettent leurs impressions, leurs sentiments ou leur conduite au-dessus de l'idéal divin, nous pouvons en conclure que la lumière n'est pas en eux.

L'obéissance est le critère d'une religion. C'est notre fidélité dans l'observation des commandements de Dieu qui prouve la sincérité de notre amour. Lorsque la doctrine que nous avons acceptée nous aide à vaincre le péché, nous purifie et porte en nous les fruits de la sainteté, nous pouvons avoir la certitude qu'elle vient de Dieu. Quand notre vie respirera la générosité, la bonté, la tendresse, la sympathie, quand notre cœur se réjouira de faire le bien, quand nous chercherons la gloire du Christ et non la nôtre, alors nous saurons que notre foi est authentique. «Si nous gardons ses commandements, par là nous savons que nous l'avons connu» (1 Jean 2 : 3).

Thoughts from the Mount of Blessings, p. 146;

Heureux ceux qui (éd.2001) p. 118.

Si quelqu'un doit toujours être reconnaissant, c'est bien le chrétien. S'il existe quelqu'un capable de goûter au bonheur dans cette vie-ci, c'est le fidèle disciple de Jésus-Christ.

Le devoir de chaque enfant de Dieu est d'être joyeux, il devrait encourager une disposition d'esprit heureuse. Dieu ne peut être glorifié par ceux qui, parmi ses enfants, vivent continuellement sous un nuage projetant une ombre partout où ils vont. Le chrétien devrait davantage ressembler à un rayon de soleil plutôt qu'à une ombre et présenter un visage joyeux.

Child Guidance p. 147.

Qu'une foi vivante soit mêlée comme des fils d'or à l'accomplissement de nos devoirs, même des plus insignifiants. Alors tout le labeur quotidien contribuera à notre croissance de chrétien. Ayons sans cesse les regards fixés sur Jésus-Christ. Chacune de nos entreprises sera vivifiée par notre amour pour lui. Ainsi donc, par un emploi judicieux de nos talents, nous pourrons nous unir au monde supérieur par une chaîne d'or. Voilà le processus de la véritable sanctification; car la sanctification consiste dans le joyeux accomplissement des devoirs de chaque jour et l'entière soumission à la volonté de Dieu.

Christ's Object Lessons, p. 360 ; *Les Parables de Jésus*, p. 313.

La Bible présente à nos yeux les richesses infinies et les trésors impérissables du ciel. Poussé par ses fortes impulsions, l'homme vise à obtenir son propre bonheur. La Bible reconnaît ce désir ; elle nous montre que le ciel tout entier collabore avec ceux qui cherchent à acquérir le vrai bonheur. Les saintes Ecritures nous révèlent à quelles conditions la paix du Christ est accordée à chacun de nous. Elles nous décrivent une patrie où règnent la joie et la lumière éternelles, une patrie où il n'y a plus de larmes, plus de souffrances.

Que tout ce qui est beau dans notre demeure terrestre nous fasse penser au fleuve de cristal et aux vertes prairies, aux arbres majestueux et aux fontaines d'eau vive, à la cité resplendissante et aux chantres en robe blanche de notre patrie céleste, monde de beauté qu'aucun artiste ne peut peindre, qu'aucune bouche ne peut décrire ! ...

Voici l'espérance du chrétien : demeurer à jamais dans le royaume des élus, ne plus sentir dans son âme, dans son corps, dans son esprit les sombres traces du péché et de la malédiction, mais posséder la parfaite ressemblance avec le Créateur ; pendant l'éternité, grandir en sagesse, en connaissance et en sainteté tout en explorant de nouveaux champs de pensée.

Quel ravissement ce sera alors de découvrir des merveilles et des gloires inconnues !

God's Amazing Grace, p. 363 ; *La puissance de la grâce*, p. 364.

Jeudi 22 janvier 2015

Soit...soit...

A chaque homme, Dieu a assigné une place dans Son grand plan. Par la vérité ou l'erreur, par la folie ou la sagesse, chacun accomplit un objectif. ...

Aux yeux du monde, ceux qui servent Dieu peuvent apparaître faibles. Ils semblent submergés par les flots agités, mais après la vague suivante on les voit se relever plus près du ciel. « Je leur donne la vie éternelle » déclare notre Seigneur « ... et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de ma main » (Jean 10 : 28). Les rois seront rejetés, les nations évincées, mais les âmes qui par la foi se sont liées aux desseins de Dieu demeureront pour toujours.

This Day with God, p. 352.

Plus profondément on étudie la Parole de Dieu, plus on la comprend, mieux aussi on se rend compte que derrière son texte se cachent une sagesse, une connaissance et une puissance infinies. Ceux qui s'efforcent de connaître Dieu tel qu'Il s'est révélé dans les pages inspirées, découvriront la leçon difficile à admettre mais cependant utile, que l'intelligence humaine n'est pas toute puissante et que sans l'aide de Dieu la force et la sagesse humaines ne sont que faiblesse et sottise.

Review and Herald, September 25, 1883, § 2.

La vraie sagesse est un trésor aussi durable que l'éternité. Bien des hommes et des femmes que l'on dit sages dans le monde ne le sont qu'à leurs propres yeux. Satisfaits de posséder la sagesse selon le monde, ils ne pénètrent jamais dans l'intimité de Dieu pour acquérir les trésors de la connaissance contenus dans sa Parole. Se croyant sages, ils ignorent tout de la sagesse de Dieu, celle qui conduit à la vie éternelle.... Les personnes qui n'ont pas d'instruction mais qui connaissent Dieu et son fils Jésus-Christ possèdent une sagesse plus durable que celle des personnes plus éduquées qui méprisent les enseignements de Dieu.

Que la sagesse divine soit comme une lampe à vos pieds... Tout ce qui est susceptible d'être ébranlé le sera ; mais vous subsisterez avec ce qui ne peut être ébranlé si vous êtes enracinés et fondés dans la vérité.

Sons and Daughters of God, p. 183.

Comme s'il était tiré d'un songe par ce jugement prononcé contre lui et sa maison, Salomon, dont la conscience se réveillait brusquement, commença à se rendre compte de sa folie. Repris dans son âme, lassé de corps et d'esprit, il se détourna des citernes crevassées de ce monde pour se désaltérer à nouveau à la source de la vie. ... Il ne pouvait espérer échapper aux conséquences désastreuses du péché, ni libérer son esprit du souvenir de sa vie dissipée ; mais il s'efforcera de dissuader les autres de suivre leur propre folie.

Conflict and Courage p. 196; *Patriarches et prophètes*, p. 55.

Penser qu'il est brave et viril de traiter les déclarations divines avec indifférence et mépris n'est que folie et ignorance. Se vanter d'être libre et autonome révèle qu'on est en réalité esclave du péché et de Satan.

Une conception claire de ce que Dieu est et de ce qu'il attend de nous conduit à une saine humilité. Celui qui étudie correctement la Parole sacrée apprend que l'intelligence humaine n'est pas omnipotente, que sans l'aide de Dieu la puissance et la sagesse des hommes ne sont que faiblesse et ignorance.

La personne qui suit les directives divines découvre l'unique et vraie source de la grâce salvatrice et du bonheur ; elle reçoit le pouvoir de rendre heureux son entourage. Personne ne peut vraiment apprécier la vie en dehors de la religion. L'amour de Dieu purifie et ennoblit les goûts et les désirs, approfondit les affections et illumine les plaisirs innocents. Il permet aux hommes d'apprécier et de profiter de tout ce qui est vrai, bon et beau.

Counsels to Parents, Teachers and Students, p. 53 ;

Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 45.

Vendredi 23 janvier 2015

Pour aller plus loin : *L'Histoire de la Rédemption*, chapitre 2 « La Création », pp. 18—20 ; *Heureux ceux qui* (éd.2001) « Si ton œil est en bon état », pp. 76, 77.